

L'ASCENSION.

10 mai.

Conduits par saint Pierre, les apôtres et les disciples se trouvaient au nombre de cinq cents sur la montagne des Oliviers. Tout à coup Jésus-Christ se montra à eux: "Tous le virent." "Toute puissance, leur dit-il, m'a été donnée en ciel et sur la terre. Allez, enseignez toutes les nations, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, leur apprenant à observer tout ce que je vous ai enseigné; et voilà que je suis avec vous tous les jours jusqu'à la consommation des siècles."

Après avoir dit ces paroles solennelles qui achevaient la fondation du royaume de Dieu sur la terre, Jésus bénit ceux qui l'entouraient puis il s'éleva majestueusement vers le ciel.

Pourquoi cette ascension glorieuse ?

Jésus-Christ remonte au ciel pour glorifier son humanité sainte, si profondément humiliée, si indignement traitée sur la terre.

On avait vu le divin Sauveur, semblable aux enfants des hommes, naître pauvre dans une étable, endurer la faim, la soif, les fatigues, les souffrances. On l'avait vu méprisé, frappé, outragé, attaché à la croix. On avait vu les grands du monde le traiter avec indifférence, les docteurs de la loi le railler, les pharisiens le calomnier, le peuple demander sa mort. Ne fallait-il pas dédommager son humanité de tant d'abaissements, de tant d'outrages ? Ne fallait-il pas que la croix cessât d'être un scandale pour les Juifs et pour les Gentils ? Et voilà pourquoi, en ce jour, Jésus paraît plus éclatant que Salomon dans toute sa gloire, plus radieux qu'Enoch et Elie au moment où ils furent transportés dans les cieux. Sa face resplendit comme le soleil, ses vêtements sont blancs comme la neige, son sceptre de roseau est changé en un sceptre de commandement, sa couronne d'épines est remplacée par une auréole de lumière. C'est ainsi qu'il s'élève au-dessus des cieux et que sa gloire éclate par toute la terre.

Elle éclate aussi dans les profondeurs de l'enfer.

Pendant sa vie mortelle, le Sauveur avait livré bataille à Satan et à ses anges rebelles. Aujourd'hui, en montant à la droite du Père, il met tous ses ennemis à ses pieds ; il dompte leur fierté, il rompt leurs entreprises.

"Le Fils de Dieu, notre Roi, voulant renverser le règne du diable qui, par une insolente usurpation, s'était déclaré hautement le prince du monde, est descendu lui-même sur la terre pour vaincre cet exécrable ennemi; et, l'ayant dépossédé de son trône par la croix, il ne restait plus autre chose à faire, sinon qu'il retournât triomphant au ciel qui est le lieu de son origine et le siège principal de sa royauté. C'est ce qu'il fait au jour de son ascension glorieuse, tenant ses ennemis sous ses pieds après les avoir fait fuir devant sa face." (Bossuet.)

Mais c'est surtout par intérêt pour nous que Jésus retourne au